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Assemblée générale annuelle 
Samedi 18 juin, 2022, 9h30 

 

Club Hermitage, 200 rue de l’Hermitage, Magog QC J1X 0M7 
 

PROCÈS-VERBAL 
 

Présences des administrateurs et employés du Memphémagog Conservation inc. 
Administrateurs Présences 

Robert Benoit, président Oui 
Peter Lepine, vice-président Oui 

Olivier Barsalou-Provost, trésorier Oui  
Johanne Lavoie, présidente du conseil Oui  

Pascale Bédard, secrétaire Oui 

Louis-Philippe Cyr Non 
Santiago Doyon Oui 

Douglas Coutts Oui  

Gisèle Lacasse Benoit Oui 

Observateurs  
Eric Phendler Oui 
Maxime Veillette Oui 
Directrice générale   

Ariane Orjikh Oui 

Administration  

Lucie Dépôt, secrétaire d’assemblée Oui  
Patrouille & chargée de projets  

Frédérique Thibault-Lessard Oui 

Sarah Carroll Oui 

Fanny Deblois Oui 

      
Environ 30 membres sont présents à l’assemblée. 
 
Président de l’assemblée : M. Robert Benoit 
Secrétaire de l’assemblée : Mme Lucie Dépôt 
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1. Ouverture de l’Assemblée générale annuelle 

 
M. Robert Benoit souhaite la bienvenue, à la 55e assemblée annuelle du MCI et 
remercie les membres leur présence pour l’assemblée générale annuelle.  
 
En entrée de jeu, M. Benoit salue la présence de Madame Vicki-May Hamm, ancienne 
mairesse de Magog.  
 
Monsieur Benoit fait état de la situation des engagements et réalisations du MCI au 
courant de la dernière année. Tous les objectifs de l’organisme ont été atteints. 
 
Monsieur Benoit remercie le personnel du MCI, le conseil d’administration, les 
bénévoles, les universités et les municipalités pour leur implication significative. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Proposé par : Mme Pascale Bédard 
Adopté. 
 

3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 19 juin 2021 
 
Proposé par : Mme Karina Palmorino 
Adopté. 

 
4. Rapport du président 

 
M. Robert Benoit souligne les réalisations de l’année chargée du MCI en lien avec 
plusieurs dossiers, tels que le mémoire produit par le MCI sur le projet du schéma 
d’aménagement de la MRC de Memphrémagog comptant 81 recommandations, le 
dossier Coventry et son moratoire de quatre ans, les communications améliorées, la 
présence accrue du MCI dans divers groupes et comités, l’acquisition d’un nouveau 
moteur pour le bateau, etc. 
 
De plus, M. Benoit félicite et remercie tout particulièrement les personnes suivantes 
pour les dons écologiques effectués tout récemment, soit : 
 

• Île Molson – M. Andrew Howick: Don à Conservation de la Nature Canada 
• Terrain d’une superficie de 18,5 ha dans la Baie Fitch appartenant à la Famille 

Fluet : Don à la Fondation Marécages Memphrémagog. 
 

Dans le cadre du 50e anniversaire de la patrouille, soulignons la présence de M. 
Graham Taylor, qui a été le 1er patrouilleur du MCI. Pour cette occasion, une activité 
sera tenue après l’assemblée réunissant plusieurs anciens membres de la patrouille 
au fil des ans. 
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M. Benoit présente Monsieur Clément Brada, conférencier engagé au niveau 
environnemental. 
 
De plus, une 1re bourse d’études sera donnée cet été provenant des fonds cumulés à 
cette fin, autres que les dons de membership. 
 

 
5. Rapport des adhésions 

 
M. Peter Lepine présente le rapport annuel du membership. Il est à noter que les dons 
ont doublé depuis 10 ans.  
 
 

6. Présentation et approbation des états financiers au 31 mars 2022 
 
M. Olivier Barsalou-Provost présente les résultats de l’exercice financier se terminant 
le 31 mars 2022. 
 
Il souligne l’excellente situation financière du MCI et l’aide gouvernementale dont a 
bénéficié le MCI. 
 
De plus, M. Barsalou invite toute personne qui souhaite obtenir plus de détails ou de 
précisions sur les finances du MCI à contacter le MCI par écrit. Il lui fera grand plaisir 
de leur répondre. 

 
7. Nomination de l’expert-comptable 

 
Le mandat de M. Yann Philibert, CPA, est reconduit comme expert-comptable. 
 
Proposé par : Mme Karina Palmorino 
Secondé par : M. Peter Lepine 
Adopté. 
 

8. Rapport des activités 2021-2022 
 

Mme Ariane Orjikh, directrice générale, présente les équipes de travail du MCI pour 
les différents projets et explique sommairement les dossiers: 
 

• Patrouille Été 2022 
La patrouille 2022 est constituée d’une équipe d’expérience fort dynamique. 

- Frédérique Thibault-Lessard, coordonnatrice de la patrouille, 
diplômée au Bac en études environnementales 

- Fanny DeBlois, diplômée au Bac en biologie 
- Eric Phendler, finissant au Bac en écologie  
- Sarah Carroll, diplômée au Bac en géographie et détentrice d’un 

diplôme d’études supérieures en écologie côtière 
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• Planification stratégique 2022-2026 
Le plan d’action du MCI 2022-2026 a été élaboré par un groupe constitué 
d’administrateurs du MCI. Ce plan comporte 7 choix stratégiques : 
- Maintenir une stratégie de communication en évolution; 
- Accroître et diversifier le membership; 
- Solliciter du financement de diverses façons, par subventions, par vente de 

services et par contributions des membres et donateurs, des municipalités 
et des gouvernements; 

- Maintenir, valoriser et diversifier les partenariats avec les organismes, les 
municipalités et les gouvernements qui réalisent des projets en lien avec la 
protection du lac Memphrémagog; 

- S’appuyer sur l’acquisition de connaissance basée sur la science; 
- Être présent dans l’espace public et au premier plan dans la lutte face aux 

différents enjeux touchant la santé environnementale du lac; 
- Sensibiliser la population en général et les propriétaires fonciers en 

particulier à l’importance de la conservation du lac et son bassin versant. 
 

• L’étude binationale d’une durée de 2 années, portant sur la pêche sportive au 
lac, est maintenant terminée. Des milliers d’entrevues ont été réalisées auprès 
de pêcheurs sur le lac, été comme hiver. Une présentation est en préparation 
pour la mi-juillet 2022. 

 
• Un nouveau dépliant en lien avec l’amélioration des pratiques de la voirie, 

financé par le gouvernement du Québec, a été produit et diffusé dans le secteur 
de la Baie Fitch. Le dépliant est intitulé : Mon chemin, mon lac, ma 
responsabilité. 

 
• Mémoire sur le Schéma d’aménagement de la MRC de Memphrémagog 

Gisèle Lacasse Benoit, administratrice du MCI 
Francine Hone, biologiste spécialisée en conservation des milieux naturels 
Ariane Orjikh, directrice générale du MCI  
 
En avril dernier, le MCI a publié un mémoire sur le projet de Schéma 
d’aménagement de la MRC de Memphrémagog. Ce fut un long travail d’analyse 
et des recommandations spécifiques en lien avec la protection du lac ont été 
proposées.  

 
• Le MCI est présent dans divers comités d’organismes, de table de concertation 

et de conseils d’administration, à savoir : 
 

▪ Comité Québec-Vermont 
▪ Comité de surveillance du dépotoir de Coventry 
▪ Conseil consultatif en environnement de la Ville de Magog 
▪ Groupe de travail sur le plan régional des milieux humides (MRC) 
▪ Comité local de bassin versant du COGESAF 
▪ Table régionale des espèces exotiques envahissantes 
▪ Comité estrien sur la moule zébrée 
▪ Conseil d’administration du RAPPEL 
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▪ Conseil d’administration du Memphremagog Watershed Association 
▪ Conseil d’administration de DUMP 
▪ Coalition Decibel 
▪ Regroupement des associations de lac de la municipalité d’Austin 

 
Mme Frédérique Thibault-Lessard, coordonnatrice de la patrouille et chargée de 
projets, continue le rapport des activités de la dernière année et ceux en cours de 
réalisation. 

 
• La patrouille poursuivra aussi l’inventaire des moules zébrées adultes et des 

gastéropodes en apnée. 
 

• Échantillonnage de la qualité de l’eau : La patrouille réalisera plusieurs 
activités de suivis de qualité de l’eau en collaboration avec le gouvernement du 
Québec, la MRC de Memphrémagog et la Ville de Magog. 
Paramètres analysés : 

▪ Chlorophylle a 
▪ Carbone organique dissous 
▪ Phosphore total 
▪ Nouveau en 2020: cyanobactéries 
▪ Nouveau en 2021: Station 246 à tous les mois. 

 
• Encore cet été, les patrouilleurs procèdent au nettoyage de la réserve Dunn 

durant l’été, après le passage de plaisanciers sur ce territoire. Un projet de 
sensibilisation et de nettoyage hebdomadaire se tiendra cet été, en partenariat 
avec le Gouvernement du Québec. 

 
• Des bouées indiquant Zone écosensible ont été installées à cinq endroits sur le 

lac Memphrémagog pour sensibiliser les utilisateurs du lac à la prudence dans 
ces secteurs. 

 
• Les communications par Facebook et Instagram ont été améliorées et on 

constate déjà, et de plus en plus, de l’achalandage sur ces plateformes. 
 

• Plusieurs autres projets en cours sont nommés et présentés. 
 

9. Rapport du comité de nomination 
 

Mme Gisèle Lacasse Benoit présente la proposition du comité de nomination pour la 
formation du conseil d’administration 2022-2023. Un administrateur quittera ses 
fonctions au MCI soit M. Louis-Philippe Cyr. 
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Proposé par : Mme Kate Williams 
Secondé par : Mme Anne Boswall 
Adopté. 
 
Trois (3) nouveaux observateurs sur le conseil d’administration sont présentés : 

- M. Marek Nitoslawski 
- Mme Marie-Josée Huot 
- Dr. Yves Bergevin 

 
10.  Ratification des actes des administrateurs 

 
M. Peter Lepine demande à l’assemblée de ratifier les actes des administrateurs afin 
que toutes les activités, transactions et actions prises par le conseil d’administration 
et le comité exécutif de la corporation depuis la dernière assemblée soient ratifiées et 
approuvées.  
 
Proposé par : M. Michel Bourque 
Secondé par : M. Eric Phendler 
Adopté. 
 

 
11.  Conférence – M. Clément Brada 

 
Titre de la conférence : Penser globalement, agie localement : un survol de notre 
situation sur la question environnementale 
 
Monsieur Brada, environnementaliste engagé, présente les enjeux actuels en matière 
d’environnement, les actions à prendre, les acteurs et/ou intervenants et/ou 
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instances politiques à sensibiliser dans l’appui pour un environnement plus 
écologique pour maintenant et les générations futures! 
 

12.  Période de questions et commentaires des membres 
 

Les membres ont posé des questions concernant les dossiers suivants : 
- Coventry 
- Étude sur les bateaux réalisés l’été dernier 
- Divers sujets 

 
13.  Levée de l’assemblée 

 
Levée de l’assemblée à 11h50 
 
Proposé par : M. Peter Lepine 
Adopté. 
 

 
 

 


